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Protokoll 
der 1. Sitzung des Studienbeirats und der Qualitätsverbesserungskommission der Fakultät für 
Gesellschaftswissenschaften im Wintersemester 2024/25 am 30. Oktober 2024 

Sitzungsort:  LF 156 
Beginn:  09:30 Uhr 
Ende:   10:25 Uhr 
Anwesend:  Studiendekan: Prof. Dr. Till van Treeck 
   Dekanat:   Dr. Toralf Stark 
   SQVK:   Prof. Dr. Frank Klemann, Prof. Dr. Franziska Martinsen, Prof. Dr. 

Miriam Rehm, Dr. Ray Hebestreit, Katrin Rinaldi, Julian Becker, Dominik Rösner, Lennard 
Hönig, Jasmin Hochwald, Finn Quester 

Entschuldigt:  Prof. Dr. Achim Truger 
Gäste:   Henrik Schillinger, Yunus Röder, Melanie Kogler, Eva Depenbrock 
Protokoll:  Dr. Toralf Stark 

 

Tagesordnung: 
TOP 1 Verabschiedung der Tagesordnung Anlage 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur letzten Sitzung           Anlage 
TOP 3 Berichte  
TOP 4 Bericht zu den vergebenen Lehraufträgen Anlage 
TOP 5 Einzelanträge Anlagen 
TOP 6 Sonstiges  
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TOP 1 Verabschiedung der Tagesordnung 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat + QVK):  
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur letzten Sitzung 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat + QVK):  
Das Protokoll vom 09.06.2024 wird einstimmig angenommen. 
 
 

TOP 3 Berichte 
Stichwort Studierendenzahlen: 
 

• Kurzer Bericht zu den aktuellen Einschreibezahlen des Wintersemesters. Leichter 
Anstieg in den BA-Studiengängen der Soziologie und Politikwissenschaft. Die Zahlen 
zu den Masterstudiengängen sind noch zu ungenau, in der Tendenz aber vergleich-
bar mit dem vergangenem Jahr.  

• Helene Gerharts, besetzt die neu geschaffene Stelle für Hochschulmarketing besetzt. 
Strategie ist, sich weniger auf die Ansprache potentieller Studierender zu fokussie-
ren. Vielmehr geht es um eine engere Betreuung und bessere Ansprache derjenigen, 
die nachweislich bereits Interesse an einem Studium an der UDE bekundet haben. 
Erhöhung der Aufenthaltsqualität am Campus, damit die aktuellen Studierenden, 
Multiplikatoren werden.  

 
Bericht aus der Dekanerunde 

• Es wird erneut kritisch diskutiert, dass es für die vermutete Entwicklung der Studie-
rendenzahlen keine angemessene Datengrundlage gibt. Es bleibt zu dem Unklar wird 
die wirklichen Konkurrenten sind. Hier braucht es dringend Verbesserungen.  

 

• Prorektor Rumann berichtet das die UDE im NRW-Vergleich gut abschneidet, andere 
Universitäten haben größere Einbrüche.  

• Ein weiteres Thema ist die  Präsenzkultur – Anwesenheitspflicht. Herr Rumann sig-
nalisiert Bereitschaft für begründete Ausnahmeregelungen für Seminare  

 

• Rund um das Thema Digitalisierung, es wird ein halbjähriges Probeabo für ChatGPT 
eingeführt.  

 
Bericht aus der Studiendekanerunde: 

• Die sinkenden Studierendenzahlen wird entspannter diskutiert, neben den 
Herausforderungen auch Chancen sehen, Stichwort Verbesserung der Qualität der 
Lehre 
 

TOP 4 Bericht zu den vergebenen Lehraufträgen 
 
IfS: 
Anzahl der Lehraufträge im üblichen Rahmen mit bekannten Lehrenden. 
 
IfP: 
Anzahl der Lehraufträge im üblichen Rahmen, zwei zusätzlich beantrage Veranstaltungen 
sind aufgrund geringer Teilnehmerzahlen nicht zustande gekommen.  
 
IfSO 
Anzahl der Lehraufträge im üblichen Rahmen mit bekannten Lehrenden. 
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OAWI 
Anzahl der Lehraufträge im üblichen Rahmen mit bekannten Lehrenden. Lehraufträge für 
Chinesisch aufgrund zu geringer Zahlen nicht zu Stande gekommen 
 

TOP 5 Einzelanträge 
a) Einzelantrag Claudia Forkarth über 2130,54 Euro für eine WhK zur Entwicklung neuer 

Lehrmaterialen im  neuen Teilstudiengang Wirtschaft-Politik mit sonderpädagogischem 
Förderbedarf. 
 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird mit einer Ent-
halt zugestimmt. 
 

b) Einzelantrag Eva Depenbrock über 182,00 Euro für Teilnehmergebühren an einer alterna-
tiven Führung durch Düsseldorf zusammen mit Verkäufer*innen des Straßenmagazins 
fiftyfifty.  
 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird einstimmig zu-
gestimmt 
 
 

c) Einzelantrag Julian Becker über 600,00 Euro für Vortragshonoraren für 4 externe Refe-
rent*innen in der Lehre des Wintersemesters 2024/25. 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird einstimmig zu-
gestimmt 

 
 

d) Einzelantrag Yunus Roeder über 250,00 Euro für Vortragshonorare in der Lehre des Win-
tersemesters 2024/25. 
 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird einstimmig zu-
gestimmt 

 
TOP 6 Sonstiges 

 
Katrin Rinaldi verweist darauf, dass die Fakultät für ein Pilotprojekt des ABZ zum Karriere-
workshop ausgewählt wurde. Es gibt ein wöchentliches Bewerbungstrainings immer mitt-
wochs für alle Studierenden der Fakultät im IBZ. 
 
20.11. Karrieretag des IfS, ebenfalls mit Bewerbungstraining 
 

Duisburg, 19.06.2024 

 

Protokoll: Toralf Stark      Studiendekan: gez. Prof. Dr. Till van Treeck 


